
“Formas del Recuerdo”
(28)

Aquí se identificaron las formas de nombrar y el sentido asignado al pasado 
en las narrativas del daño

1. Audiencia Pública Medellín (ago 15 2008)   
2. Audiencia Pública Villavicencio (ago 22 2008)
3. Audiencia Pública Pitalito (ago 29 2008)   
4. Audiencia Pública Sincelejo (sep 5 2008)   
5. Audiencia Pública Valledupar (sep 12 2008)   
6. Audiencia Pública Pasto (sep 19 2008)   
7. Audiencia Pública Quibdó (sep 26 2008)
8. Audiencia Pública Cúcuta (oct 3 2008)   
9. Audiencia Pública Barrancabermeja (oct 10 2008)   

Audiencia Pública Cúcuta

P12: Audiencia publica Cucuta.rtf  12:93 [El caso típico es el de mi her..] 
(554:556)

El caso típico es el de mi hermano, que fue un líder sindical, Cristian Roa en 
Bucaramanga,   presidente   del   Sindicato   de   Trabajadores   de   la   Universidad 
Industrial   de   Santander,   líder   social,   líder   comunal,   que   su   único   delito   fue 
organizar a la clase popular en el Norte de Bucaramanga, donde esta el mayor 
basurero social, que dicen que existe allá, los organizo para que tuvieran dignidad 
ayudándole a que crear cooperativas, microempresas, a fin de elevar el autoestima 
y que no se convirtiera en lo que es hoy en ese sitio donde la delincuencia, la  
drogadicción, la prostitución se campean a diario hay una cantidad de muertos de 
jóvenes que están en la mejor parte de su vida y que le pueden aportar mucho a la 
sociedad y al país.

Mi  madre espero  por  veinte  años que el  Estado  le   reparara  el  daño causado, 
porque fue el Estado el que lo desapareció en ese entonces, ya que era el Ejercito, 
la Policía, el DAS, que tenían sus grupos de limpieza social según decían ellos que 
ejecutaban   desapariciones   forzadas,   que   mataban   gente   con   nexos   con   la 
oposición, entonces espero veinte años que le repararan el  daño moral,   físico, 
económico y se murió hace quince días esperando alguna platica que saliera de 
allá, que le diera posibilidades de vivir ya que con ello hubiera podido darle un 
tratamiento de alto nivel para poderle prolongar la vida.



P12: Audiencia publica Cucuta.rtf  12:97 [Pues por la herida que tenemos..] 
(672:672)

Pues por la herida que tenemos todos una herida que no nos deja hablar porque 
inmediatamente se viene la película de cuando le pegaron los tiros a la casa y 
cuando nos mataron a las familias y no me refiero a un grupo sino a los diferentes  
grupos que hay y esas familias

Audiencia Pública Pasto

P13: audiencia publica pasto.rtf  13:136 [Estamos en un conflicto armado..] 
(113:117)

Estamos en un conflicto armado, claro que estamos en un conflicto armado y esos 
términos hay que recuperarlos en el Proyecto, que el Gobierno no puede hacer 
nada,   claro   que   puede   hacer,   que   el   problema   es   fiscal,   pues   solucione   el 
problema  fiscal  y  solucione el  problema de  las  victimas y de  los  desplazados. 
Tendría muchos comentarios para hacerlos pero en honor y en agradecimiento al 
Coordinador   de   esta   Audiencia   me   voy   a   circunscribir   solamente   a   dar   un 
testimonio de tristeza, de dolor, de angustia, vivido en el máximo centro cultural 
del  sur occidente,  la Universidad de Nariño, para hacer también honor a esas 
sentidas palabras del Rector actual, aquí en diez años que dirigí esta Universidad 
esta   Aula   Máxima,   el   mejor   recinto   para   escuchar   las   expresiones   de   la 
democracia, de la Educación, de la Ciencia, de la Cultura, la tuve que convertir en 
sala fúnebre. 

Aquí  en   lugar  de  esta  mesa  reposaron  los   restos  mortales  de  nuestros   lideres 
estudiantiles, aquí velamos a Adriana Benítez, la primer victima de la violencia del 
Estado,   el   violador   de   los   Derechos   Humanos,   los   demás   cometen   actos   de 
violencia   rechazables   sin   lugar   a   duda,   pero   el   Estado   es   el   violador   de   los 
Derechos Humanos,  aquí  en  lugar de esta mesa estuvieron  los restos de Jairo 
Moncayo,   aquí   hoy  hay   atrás   esta   esa  Viejita   Honorable,   allí   esta   Doña  Ana 
Carmen Pascuaza y quiero dar ese testimonio de abandono del Gobierno a esa 
mujer, haber si para ella hay la reparación al menos en lo material, ya lo mas 
importante, lo mas sentido, lo mas tierno que ella tenia ya se lo quitaron, pero por 
lo menos en lo material le devuelvan la tranquilidad en sus últimos años. 

Adriana Benítez, Jairo Moncayo, Marcos Salazar, Titolibio, Martín Emilio, para 
que sigo la lista ellos todos dieron la vida en manos de los mayores criminales que 



hay en este País, desde el propio Estado y nunca una investigación dio resultados, 
ustedes saben cuando se produce un hecho de estos “…y haremos la investigación 
mas   severa   para   dar   con   los   culpables…”,   unos   tras   otros   de   los   asesinatos 
acontecieron y nunca una respuesta. Yo quiero dar ese testimonio para decir que 
queremos que nunca mas se repita,  que la vida de un  joven estudiante sueño 
utopia de un mañana tenga que ser segada esa vida de la manera tan cruel y 
miserable como se hizo con los estudiante de esta universidad que lo único que 
buscaban   ere   reivindicar   los   derechos   de   los   mas   pobres,   los   derechos 
precisamente de ustedes pero que segaron sus voces con las balas criminales. Ese 
es mi testimonio y muchísimas Gracias Doctor Guillermo.

P13: audiencia publica pasto.rtf  13:137 [En mi condición de ser miembro..] 
(137:139)

En mi condición de ser miembro de la Comunidad Indígena del Resguardo de 
Cumbal,   solicito   a   los   organizadores   de   este   importante   evento  para   que   las 
victimas de este conflicto de violencia que viven las familias en este país podamos 
tener un espacio para contar nuestra historia y tengamos viva la memoria a los 
graves delitos que se dan en  la  comunidad,  por esta  razón quiero que se me 
permita contar mi tragedia, que es la tragedia de tantas familias que sufren los 
horrores que por el temor a las represarías contra las vidas de sus familiares no 
han   denunciado   las   viles   formas   que   incurren   los   violadores   de   derechos 
humanos. 

A finales del año 1997 viaje a la ciudad de Bogotá luego de permanecer dos días 
en dicha ciudad me dispuse a viajar de nuevo para volver a mi tierra, cuando 
venia cerca de la población de Cajamarca en el  Departamento del  Tolima,  fui 
señalado   por   tres   sujetos   vestidos   de   civil   que   portaban   armas   cortas,   este 
señalamiento también lo hicieron a otros dos señores en calidad de pasajeros, una 
vez que pasamos  la mencionada población fuimos bajados del  bus de servicio 
publico del cual veníamos, los sujetos nos entregaron unos bolsos que contenían 
propaganda de la guerrilla, amenazándonos con las armas nos obligaban a decir 
que   cuando  estemos   frente  al   comandante,   que   la  propaganda  nos   la  habían 
entregado en Bogotá, luego de exigírnoslo y maltratarnos nos condujeron del sitio 
que   nos   bajaron   a   una   casa   en   la   cual   se   encontraba   un   grupo   grande   de 
paramilitares y allí fuimos entregados como milicianos de la Guerrilla, enseguida 
se acerco el llamado comandante y nos hizo una serie de preguntas las cuales no 
sabíamos   que   responder,   allí   empezó   la   horrible   pesadilla   maltratándonos 
mediante   patadas,   culatazos,   vendas   en   los   ojos,   desnudos,   amarrados   y 
finalmente fuimos abusados sexualmente uno de los pasajeros o compañeros de 
ese momento fue muerto de la manera mas cruel y despiadada sacándole con 
motosierra los brazos y las piernas (…) 



P13:   audiencia   publica   pasto.rtf      13:138   [Bueno   yo   quiero   comenzar 
dando..]  (170:170)

Bueno yo quiero comenzar dando un saludo a mis compañeros victimas y a las 
personas aquí presentes, pero también quiero comenzar recordando lo que decía 
el Señor Rector haciendo una apología hoy a la palabra y a la memoria y vamos a 
diluir y a quitar los silencios ancestrales a los cuales hemos sido sometidos o sea 
que hoy queremos que seamos nosotros quines realmente tengamos la palabra y 
por   eso   me   voy   a   permitir   leer   algunas   cosas,   la   mesa   de   afrocolombianos 
llegamos a varias consideraciones uno nos sentimos recogidos en algunos aspectos 
que manifiesta esta ley, sin embargo creemos que hay unos elementos que deben 
ser analizados y reflexionados para poder avanzar en ella. 

P13: audiencia publica pasto.rtf  13:155 [Buenas tardes Señores Congresi..] 
(581:581)

Buenas tardes Señores Congresistas, vengo en representación de la Organización 
Camaguari del Municipio de Ricaurte, de la Etnia Agua. Nosotros traemos aquí un 
listado de las personas que hemos sido victimas de los diferentes actores ya esta a 
punto  de  desaparecer   esta  organización,  nosotros   éramos  diez  mil   quinientos 
indígenas pero en listado que traemos aquí ya somos muchos menos, ya somos 
pocos, nos vamos acabar y hasta el momento no se a hecho ninguna reparación 
por todos los daños que nos ha causado, resguardos que ya no existen, ya se están 
acabando hay algunas personas por hay quedadas y cada día cae uno mas en los 
minados.

Audiencia Pública Valledupar

P14: Audiencia publica Valleduparsep 12.rtf  14:165 [A mi padre lo asesino 
el Ejérc..]  (148:148)

A mi padre lo asesino el Ejército de Liberación Nacional en Cúcuta hace once 
años, durante todos estos años simplemente la actitud personal y de la familia fue 
olvidar, fue enterrar el pasado, fue sepultar el dolor. Pero hace dos años cuando 
un grupo de gente me abordo para hablar de este tema, de esta iniciativa entendí 
que  había que asumir  ese compromiso por   la  memoria  de  mi  padre  y  por   la 
memoria   de   tantas   victimas   de   la   violencia   en   este   país   y   yo   creo   que   en 
Colombia, si no entendemos que tenemos que dignificar y repara a las victimas de 
la violencia, nunca más, nunca podremos alcanzar la paz y la reconciliación en 
este país.



P14:   Audiencia   publica   Valleduparsep   12.rtf      14:170   [El   Estado   dice: 
“perdón y olvi..]  (354:354)

El Estado dice: “perdón y olvido”, que miserables, como vamos a decir eso, será 
que alguno de los presentes se nos van a olvidar nuestros muertos? Lo que nos 
hicieron cuando nos violaron, será que algún día se nos olvida? 

P14: Audiencia publica Valleduparsep 12.rtf  14:176 [Respuesta: Estamos 
de acuerdo ..]  (478:479)

Respuesta:  Estamos de  acuerdo con  la   creación de  un día para   la   reparación 
simbólica en donde se recuerde a nuestras victimas, pero no compartimos que sea 
el   9  de   abril   por   ser   el   día   del   asesinato   del   caudillo   liberal   y   las   victimas 
necesitamos una fecha especial que no sea opacado por el magnicidio de Jorge 
Eliécer Gaitan, por eso proponemos que sea el 4 de octubre u otra fecha en la que 
se conmemore una masacre contra nuestras

Audiencia Pública Pitalito

P15:   Audiencia   Pública   Pitalito.rtf      15:135   [Pero   que   además   esta 
organizac..]  (324:324)

Pero que además esta organización a la cual se le hace un reconocimiento, se le 
permita también a través del medio institucional Señal Colombia que se presente 
una pequeña reseña de esta organización también como espacio reivindicativo de 
empoderamiento de la organización que está trabajando en cuanto al tema de las 
víctimas.

Audiencia Pública Sincelejo

P17: Audiencia Pública  Sincelejo.rtf  17:153 [Un dieciocho de febrero del 
añ..]  (715:715)

Un dieciocho de febrero del año 2003, igual que Álvaro Vélez que me acompaña, 
fuimos conducidos a Santafe de Ralito, después de dos días de asamblea y que si 



no íbamos a nombre del señor Salvatore Mancuso, por intermedio de la secretaria 
del Rector Claudio Sánchez Parra, seríamos sacados a la fuerza; lo extraño es que 
estaban con nombres propios   los  que debían  ir;  consultamos con la  secretaria 
quien hacía las llamadas y dijo que efectivamente había que ir; pedimos la ayuda 
del Obispo de Montería y a la Defensora del Pueblo; nos acompañó la Defensora 
del Pueblo.   Después de llegar allá, lo extraño es que el señor rector llega en la 
camioneta con el señor Salvatore Mancuso, haciendo carcajadas y paso a seguir 
con hoja de vida en mano, fueron llamados los compañeros por parte del señor 
Mancuso,  hoja  de  vida  que debía reposar  en el  archivo  de   la  Universidad de 
Córdoba; y paso seguido, esta es una historia larga, pidió el nombramiento del 
señor Claudio Sánchez, porque era su gran amigo y porque él en esos momentos 
había hecho una gran labor.

Audiencia Pública Medellín

P19: Audiencia Pública 01  Medellín.rtf  19:3 [Esta ley es la primera ley 
en ..]  (94:94)

Esta ley es la primera ley en Colombia, de protección a las víctimas de la violencia 
aunque parezca mentira; después de cuarenta años de vivir en el conflicto de esta 
etapa moderna del  país,   los  distintos  Congresos  de  la  República,   los  distintos 
Gobiernos, el Estado en general en los últimos veinte años o veinticinco años, se 
había dedicado a  la  protección de   los  derechos  de   los  victimarios;  a  estudiar 
indultos, amnistías, condiciones de reclusiones especiales, perdón y olvido para 
los  masacradores,  para   los   secuestradores,  para   los  desplazadotes  y  el  Estado 
colombiano y la sociedad en su conjunto, hay que decirlo, tenía relegadas a las 
víctimas al rincón del olvido.

P19: Audiencia Pública 01  Medellín.rtf  19:113 [La Mesa Departamental de 
Victi..]  (55:55)

La Mesa Departamental de Victimas de la Asamblea de la Sociedad Civil por la 
Paz, me encomendó recordar dos hechos que siguen victimizando la historia de 
este Departamento y el país; por ello ante los eventos sucedido en el día de ayer, 
la amenaza al personero delegado para los Derechos Humanos y lo que sucedió 
ayer   en   Lituano,   donde   perdieron   la   vida   siete   antioqueños   colombianos   y 
colombianas   y   más   de   cincuenta   heridos,   la   Mesa   de   Víctimas   sigue   muy 
preocupada,   rechazando   este   tipo   de   eventos   tanto   de   amenaza,   como   de 
cualquier tipo de violencia, de cualquier tipo de situaciones que sigue generando y 
presentando   un   grado   de   victimización   muy   complicado   para   este   país,   que 



esperamos que tarde que temprano, podamos resolver.

P19: Audiencia Pública 01  Medellín.rtf     19:121 [En cuanto al  orden de 
reconoci..]  (269:269)

En cuanto al orden de reconocimiento para las víctimas, pensamos que se puede 
prestar para manipulación y para todas aquellas artimañas hacia personas que 
han violado los derechos humanos; por eso todos los requisitos que se deben de 
establecer en la ley para otorgarle ese reconocimiento, deben ser muy estrictos y 
tienen que ser las personas víctimas.  Pero también somos concientes de que a las 
víctimas no las podemos reconocer por el dolor que han sufrido; no se le puede 
dar un reconocimiento a las victimas, porque le masacraron a su familia; porque 
asesinaron a su pueblo; no se le puede dar un reconocimiento por eso, porque al 
dolor no se le puede reconocer, y eso impulsaría a que fuéramos más victimizadas 
para que nos reconocieran.  El reconocimiento debe dárseles a las víctimas por su 
lucha, su esfuerzo desinteresado hacia los movimientos, porque a nosotros nadie 
nos da nada por ayudar a las demás personas; ese debe ser el reconocimiento para 
las víctimas.

P19: Audiencia Pública 01  Medellín.rtf  19:127 [Quiero decir al Senado de 
la R..]  (441:441)

Quiero decir al Senado de la República, que el doctor Álvaro Uribe Vélez, conoce 
mi trabajo desde que fui víctima de mi hija sacada de mi casa y hasta el sol de hoy 
no se donde se encuentran los huesitos o en donde esta mi hija y quiero que la 
solución sea pronta y que la reparación de las víctimas de esta situación, no sea de 
años, sino porque llevamos doce años de sufrimiento, en lo que yo conozco en mi 
organización.   Muchas gracias porque me hayan escuchado y que esto se vea y 
que  no   sea   la  primera  vez  y  que  no   se  quede  en   los  papeles   como nos  han 
engañado en Apartadó

P19:   Audiencia  Pública  01      Medellín.rtf      19:128   [El   sector   sindical   ha 
puesto u..]  (447:447)

El sector sindical ha puesto una cuota muy alta en este conflicto; conflicto que no 
quiere reconocer el Gobierno.   En las últimas dos décadas, han sido asesinados 
dos mil quinientos líderes sindicales, de los cuales mil cien han sido educadores y 
doscientos veintisiete, en el Departamento de Antioquia, de las cuales tenemos 
cincuenta y cinco fotos al fondo.

P19:   Audiencia  Pública  01      Medellín.rtf      19:129   [El   sector   sindical   ha 



puesto u..]  (447:453)

El sector sindical ha puesto una cuota muy alta en este conflicto; conflicto que no 
quiere reconocer el Gobierno.   En las últimas dos décadas, han sido asesinados 
dos mil quinientos líderes sindicales, de los cuales mil cien han sido educadores y 
doscientos veintisiete, en el Departamento de Antioquia, de las cuales tenemos 
cincuenta y cinco fotos al fondo.

Del  2002,  a   la   fecha,  en  el  Gobierno  de   la  Seguridad Democrática,  han   sido 
asesinados cuarenta y siete educadores; desde el educador del  más bajo perfil 
sindical,  como educadores  rurales,  municipales  urbanos,  hasta  el  del  más  alto 
perfil   como   fue   el   Presidente   de   ADIDA,   Luis   Felipe   Vélez   Herrera,   veintiún 
aniversario que se conmemorará el 25 de agosto en este mismo recinto.

Pero las cifras no solamente de asesinados, sino de amenazados; del 2004, a la 
fecha, llevamos quinientos quince educadores amenazados y desplazados; y en lo 
que   va   corrido   de   este   año,   llevamos   ochenta.     En   una   década,   doce 
desaparecidos; ocho destituidos, pero destituidos porque no han sido acogidos por 
el  comité   especial  de  amenazados  y  querían  obligarlos  a  volver  a   su   sitio  de 
trabajo y como se negaron, fueron destituidos.

El año pasado renunciaron cuatro educadores porque el comité no los acogió; el 
sector sindical, merece una reparación colectiva; por qué?, porque no solo con la 
flexibilización   laboral   que   legal,   pero   injustamente   se   vienen   eliminando   las 
organizaciones   sindicales,   sino   también   por   la   vía   ilegal   por   presión     de   los 
paramilitares; porque han sido obligados a denunciar a su sindicato y hasta el 
momento organizaciones sindicales de los Municipios, no han podido restituirse 
por el miedo.

P19: Audiencia Pública 01  Medellín.rtf  19:131 [Acaso el esposo de Alba, 
que l..]  (574:576)

Acaso el esposo de Alba, que lo encontraron degollado en una vereda en Segobia 
y cuya investigación cerraron como todas, porque nunca se pudo identificar el 
victimario; lo mismo que al hijo de Jairo en Santa Rosa y a muchas más.   Acaso 
no somos víctimas del conflicto armado o víctimas de la violencia?; un paso a 
definir; sí lo somos; sí nos merecemos una reparación; sí al establecimiento de 
una   fecha   conmemorativa,  pero   en  una   fecha  para   las   víctimas,   para   exaltar 
nuestros   esfuerzos,   nuestra   lucha,   nuestro   liderazgo;   pero   el   nuestro,   el   de 
nosotros, el de miles y miles de víctimas, las que necesitamos que nuestra verdad 
sea contada, sea tenida en cuenta en la historia de Colombia, pero historia desde 
las víctimas, desde nuestro dolor, de nuestro caminar y arrastrar de institución en 
institución de Acción Social; de Acción Social a la Defensoría, cargando nuestra 
historia; con la historia de una tierra que labramos y cultivamos por años, pero sin 



títulos, sin matriculas inmobiliarias; esas son cosas del modernismo y que tuvimos 
que dejar para que les fueran adjudicados a aquellos que nos obligaron a salir y a  
desplazarnos; a nuestros victimarios.

O la historia de Alfonso, que tuvo que dejar su casa en el prodigio, en San Luis, 
pero que ahí vivían alias Ferrer, pero que ahora en las supuestas audiencias de 
verdad, este señor Ferrer dice simple y llanamente, que ya la entregó; a quién?, 
no  sabemos;  acaso  a  un  testaferro,  porque el   testaferrato  en Colombia,   le  ha 
quedado muy duro al Estado.

P19: Audiencia Pública 01  Medellín.rtf  19:132 [Entonces nos dicen, usted 
no e..]  (696:696)

Entonces nos dicen, usted no es desplazada porque uste mire como anda, no es 
desplazada y soy desplazada tengo testigos, vengo desde Urabá desplazada desde 
1997   que   me   desaparecieron   a   mi   hermana   en   Urabá   Yolanda   Aguirre,   está 
desaparecida, fue denunciada en el momento que despareció y por ninguna parte 
aparece   ni   siquiera   las   denuncias,   las   desaparecieron,   las   fotos;   quiero   que 
aparezcan las fotos. Para qué denunciamos, estamos esperando que algún día nos 
aparezca, no nos aparece ni viva, ni muerta y no tengo derecho como desplazada 
y vengo de huida para que no me maten a mí con mis hijos y mi esposo; en el 
2002 me matan a mi esposo en el barrio la cruz y no tengo derecho, desde el 
2002 me negaron los derechos, los desconocía y no los había reclamado cuando 
me di cuenta los puse en conocimiento con tutelas y gané mi derecho, en este 
momento me encuentro registrada pero no he recibido ningún beneficio.

P19: Audiencia Pública 01  Medellín.rtf  19:137 [Yo también en el pasado 
fui ví..]  (945:945)

Yo también en el pasado fui víctima de la violencia, tuve un atentado y creo que 
por ser madre jefe de hogar, por ser preparada académicamente en sicología y 
que   hace   parte   de   la   sensibilidad   de   nosotras   mujeres,   estoy   profundamente 
comprometida en  la  Comisión Primera y profundamente comprometida con el 
autor del proyecto y con el país de Colombia, estábamos tardíos, vamos a llevar 
las inquietudes que alcancé a escuchar en el poco tiempo que he estado en este 
importante escenario, pero tengo claro que no podemos seguir viendo las víctimas 
y victimarios como personas ajenas a nuestra Patria Colombiana.

Audiencia Pública Barrancabermeja



P20:  Audiencia Pública  Barrancabermeja.rtf     20:163 [MEA culpa y es un 
MEA culpo co..]  (52:52)

 MEA culpa y es un MEA culpo como parlamentarios, nosotros en este país por 
décadas   hemos   legislado   para   los   victimarios,   hemos   creído   seguramente   de 
buena fe pero erróneamente que construyendo una legislación, una política de 
estado, para permitirle a los miembros de las organizaciones armadas ilegales su 
regreso a la vida civil, hemos creído que eso es suficiente para garantizar la paz y 
la  reconciliación de  los  colombianos,  pero en ese empeño de buena fe  quizás 
olvidamos   que   mas   allá   de   desmovilizar   a   quienes   están   en   la   ilegalidad   se 
requieren también instrumentos para que aquellas personas que han sido victimas 
del conflicto, que han sufrido todo ese desbordamiento bárbaro e inhumano del 
conflicto colombiano necesitan sentir, necesitan palpar un Estado que a través de 
sus instrumentos de política publica lo reconozca como tales, les devuelva ojalá en 
la medida de las posibilidades a la situación que vivían antes de ser victimas.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf     20:165 [Me acuerdo todavía 
esos gritos..]  (151:151)

Me acuerdo todavía esos gritos, vivos se los llevaron y vivos los queremos y como 
se iba recorriendo las calles de Barrancabermeja y repitiendo como si fuera una 
letanía esas palabras que entraban fríamente pero de una manera impactante en 
el corazón de cada uno de nosotros, eso nos produce lo que ha sido la sensación 
de miedo que no ha dejado hablar a muchas victimas de la violencia, sino que 
poco  a poco hemos  superado ese miedo y  por  eso estamos  presentes  y  están 
ustedes presentes en este momento en esta audiencia pública.

P20:   Audiencia   Pública   Barrancabermeja.rtf      20:170   [Desde   esta 
Barrancabermeja una..]  (229:229)

Desde esta Barrancabermeja una de las muchas capitales del dolor en Colombia

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf  20:180 [después de la muerto 
de Gaitán..]  (335:335)

después de la muerto de Gaitán hubo una relativa calma hasta la década de los 
ochenta   donde   se   recrudeció   con   la   aparición   de   las   hoy   mal   llamadas 
Autodefensas Unidas de Colombia.

P20:   Audiencia   Pública   Barrancabermeja.rtf      20:192   [Soy   padre   del 



desaparecido Jai..]  (593:593)

Soy padre del desaparecido Jaime Yessid Peña Rodríguez, ocurrido la noche del 
16 de mayo de 1998, en la que fueron asesinadas siete personas y veinticinco 
fueron desaparecidas forzadamente y hasta  la presente después de diez  largos 
años de completa impunidad seguimos sin saber la suerte de ellos.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf  20:197 [Pido también que hoy 
se conmem..]  (688:688)

Pido también que hoy se conmemore la desaparición de Miguel Ángel Díaz, una 
victima del Estado y Justino López desaparecidos en Puerto Boyacá, por el MAS

P20:  Audiencia  Pública  Barrancabermeja.rtf     20:198 [“Si   en  este  país  al 
tiempo tod..]  (710:710)

“Si en este país al tiempo todos los colombianos tuviéramos un minuto de silencio 
por cada miembro de la Unión Patriótica asesinado el país duraría seis años en 
silencio”.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf  20:201 [Hemos visto correr a 
trabes de..]  (849:849)

Hemos visto correr a trabes de la historia mas de seiscientos muertos en la región 
igualmente la masacre de tres lideres muy importantes para el proceso de paz de 
la Asociación de Trabajadores Campesinos del Carare, como fue el señor Josué 
Vargas,   Saúl   y   Miguel,   igualmente   la   periodista   Silvia   Dussan,   personas   que 
lucharon fuertemente para buscar el desarrollo integral y la dignificación de todos 
los pobladores de esa área.


